
USOS DE LA G-JCÁPSULAS DE 
ORTOGRAFÍA

CASOS EN QUE SE ESCRIBE G
Se escriben con G los verbos terminados en IGERAR, 
GER Y GIR, menos tejer y crujir Coger, exigir, aligerar, 

Se escriben con G las palabras que empiezan con GEO  
o terminan  con GIO, GÍA.  Menos: Apoplejía, bujía, crujía, 
herejía, lejía, tejía

Geometría, geología, geográfico, colegio

Se escribe G después de AN, AL, AR Ángel, álgido, Argentina
Se escriben con G las palabras que tienen la combinación 
GEN, menos jengibre, ajenjo, berenjena, comején, traba-
jen, viajen

General, genético, gentilicio

Se escriben con G las palabras que empiezan con legi, 
legis, gest, menos lejía, lejos, lejanía Legítimo, legislación, gesticular

Se escribe G antes de las consonantes R, L, N Grifo, globo, maligno
Se escriben con G las palabras terminadas en gésimo, 
gesimal, gésico, gético.

Vigésimo, trigésimo, cuadragesimal, sexagesi-
mal, analgésico, energético.  

CASOS EN QUE SE ESCRIBE J
Se escriben con J las palabras que terminan en AJE, EJE, 
menos protege, ambages Coraje, hereje, equipaje

Se escriben con J las formas de los verbos que no tienen 
ni G ni J en el infinitivo. 
Se escriben con J las formas verbales de palabras que 
terminan en DECIR, DUCIR, TRAER

Del verbo decir: dije, dijeron
Del verbo traer: traje, trajeron

Se escriben con J las palabras derivadas de sustantivos o 
adjetivos terminados en JA, JO

Del sustantivo caja: encaje, cajetilla
Del adjetivo viejo: vejez, 
Del sustantivo reloj: relojero, relojería

Se escriben con J las palabras que comienzan con AD, OB Adjetivo, objetivo, objeto, objeción, adjunto

Se escriben con J las formas verbales de verbos que 
terminan en JAR, JEAR

Del verbo trabajar: trabajo, trabaje
Del verbo forcejear: forcejeo, forcejeamos
Del verbo cojear: cojo, cojean

Se escriben con J  los sustantivos y adjetivos terminados 
en JERO, JERA, JERÍA Reloj, relojero, extranjero, granjero, tijera


